
第４回 総務建設常任委員会 
開 催 日 令和４年４月７日（木曜日） 

開催場所 粕屋町役場 ３Ｆ  31 会議室 

開催時間 10:35～11:25 

出 席 者 

議 員 
末若委員長・杉野副委員長・山𦚰委員・川口委員・安藤委員・ 

鞭馬委員・案浦委員・田代委員 

事務局 藤川局長・𠮷村主事 

担当課 無し 
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 事務局の体制変更に伴い、冒頭に新しく担当となった藤川局長及び𠮷村

主事より挨拶があり、協議に入った。 

協議事項 

１）令和４年度のロードマップについて 

  昨年度初めに配布した、当委員会の４年間のロードマップを改めて配

布の上、今年度の年間スケジュール確認を行った。 

なお、委員長より、年間スケジュールうち５月に予定の議会報告会に

ついては、新型コロナウイルス感染症の影響により開催は難しい状況。

また行政視察について、昨年度は実施できなかったが、今年は 10 月か

ら 11 月に予定しているが可能であれば 7 月あたりに前倒しできればと

の意向が示された。 

それから、次年度の予算要望が 11 月頃に必要となるが、現状は次年

度の視察内容が決定していないため、例年どおりの予算計上となってい

る。我々は予算を審査する立場であるので、６、７月には次年度のテー

マを検討し、９月に議論の上、11 月に予算要望ができるようにしていき

たいとのことであった。 

 

２）今後の協議事項について 

  現在、特定事件調査項目としている項目について、どのように進めて

いくか、各委員に意見を求めた。 

   (意見) 

   ・特定事件調査項目の中にデジタル化の取り組みとあるが、タブレ

ット端末の導入に向け、近隣町でよいので早急に視察を行ったほう

がよい。 

   ・近隣では、須恵町、篠栗町、志免町が導入している。話を聞いた

ところ、須恵町が一番活用面で進んでいるようである。 

   ・タブレット導入は篠栗町が早いが、若干古くなっている。活用の

面から言えば須恵町が進んでおり、一番最近に導入したのは新宮町

である。 

   ・都市計画道路の見直しの関係で、町民の方からも意見を多くいた
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だいている。この点も検討してはどうか。 

   ・歩道の拡張については、どうしても地主の問題が出てくるので、

一定の予算を取って順次実行していくシステムの構築が必要。 

   ・基本的に通学路が主体になると思うが、歩道の問題点等は PTA が

把握しているのでは。 

   ・通学路となれば文教厚生常任委員会が主管となるので、歩道の整

備状況の確認ということで PTA に確認をすることは可能ではない

か。 

   ・歩道ということであれば、交通安全指導員や区長に話を聞くこと

もよいのではないか。 

   ・通学路に関しては、道路環境整備課、学校教育課、協働のまちづ

くり課の３課で、学校を通じて PTA の要望に対応していると思う。

歩道に関することならば、道路環境整備課でそのデータを持ってい

るはず。 

  協議の結果、上記の意見を踏まえ、特定事件調査項目に対する対応は

以下のとおりに行うこととした。 

   〇市制に向けた取り組みに関すること 

    新たな視察先の検討。 

   〇デジタル化の取り組みに関すること 

    須恵町に視察依頼を行い、早急に視察を実施する。 

〇九大農場跡地対策に関すること 

    コンサル結果が出るのが１年後になる為、その間様々な関係者と

も協議を実施し、長期的に検討。 

   〇駕与丁公園の有効活用・発展について 

    賃借していた駐車場用地を買い取っているが、今後の整備、活用

方法及び長寿命化計画の内容について説明を要望。 

〇入札、契約制度の現状把握 

    副委員長が引き続き現状の状況調査を継続。 

   〇歩道の整備状況について 

    道路環境整備課に歩道に関する PTA 要望への対応に関する資料

の提供を要望することとした。 

  なお、須恵町視察、駕与丁公園の有効活用の方向性、歩道の整備状況

については、午前視察、午後委員会として実施し、日程は５月９日から

13 日の間で調整することとした。 

 

 ３）令和４年度視察研修について 

   昨年度、市制施行に向けた視察研修として広島県府中町を予定してい

たが、新型コロナウイルス感染症の影響で実施できずに終わったため、

今年度も引き続きこのテーマで視察を実施することとした。 

視察先については、当町職員による市制塾の報告書にもある単独市制

施行５団体のうち、すでに視察を行った福岡県那珂川市を除く４団体と、

単独市制未施行団体３団体の中から実施したいと考えているが、愛知県
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内に施行団体の長久手市、未施行団体の東浦町が近く、一回で２か所視

察が可能であるため、この２団体に打診を行うこととした。 

なお、実施時期についてはできるだけ早い時期が望ましいと思われる

ため、７月の実施で進めていくこととした。 

 

 


